
ОТЧЕТ 
о проделанной работе за 2015 год депутата Думы города Сургута 

по одномандатному избирательному округу №1 И.П. Бруслиновского  
 

Уважаемые жители 5-а микрорайона, уважаемые жители Сургута! 
 

   Подходит к  завершению 5 год с момента избрания Думы города 
Сургута V Созыва.  Это были 5 лет непростой работы. Период с марта 2011 
по февраль 2016 отмечен победами и решением многих вопросов, значимых, 
как для города в целом, так и для 5-а микрорайона в частности. Были поводы 
и для разочарований и неудовлетворенности. Но в целом позитивных 
моментов было все-таки больше.  

В рамках ежегодных отчетов перед избирателями города представляю  
отчет об итогах своей депутатской деятельности за 2016 год.  

В 2015 году из 10 проведенных заседаний Думы города принял участие 
в 9 заседаниях. Был участником 8 депутатских слушаний, участвовал в 12 
заседаниях постоянных комитетов Думы города. 
          Работа депутата не ограничивается только участием в мероприятиях, 
проводимых Думой города (депутатских слушаниях, заседаниях), это также  
большая работа по представлению интересов жителей города, принятию мер 
по обеспечению прав, свобод и законных интересов избирателей, реализации 
их наказов. Я всегда отмечал, что свою работу в течение 5 лет  выстраивал, 
исходя из наказов и поручений, которые были поставлены передо мной 
избирателями в ходе предвыборной кампании в 2011 году, а также из 
обращений жителей города. Сегодня, подводя итоги работы за 2015 год, я 
хотел бы довести информацию о проведенной работе за 5 лет. 

 
Информация о деятельности Уставной комиссии за 2015 год 

 
В течение 2015 года я продолжал исполнять обязанности председателя 

Уставной комиссии. В соответствии с решением Думы города от 26.04.2011 
№ 20-V ДГ на срок полномочий депутатов Думы города V созыва в целях 
подготовки проектов решений о внесении изменений в Устав города и 
разработки проектов иных муниципальных правовых актов образована 
Уставная комиссия и утвержден ее состав. Целью создания Уставной 
комиссии является подготовка проектов решений о внесении изменений и 
дополнений в Устав города и разработка проектов иных муниципальных 
правовых актов Думы города, необходимость принятия которых 
предусмотрена Уставом города в соответствии с требованиями Федерального 
закона «Об общих принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации».  

Я как председатель Уставной комиссии осуществляю следующие 
полномочия: 

1) созываю и провожу заседания Уставной комиссии; 
2) представляю Уставную комиссию в Думе города, в отношениях с 

другими комиссиями Думы города, со структурными подразделениями 
Администрации города, иными организациями и должностными лицами; 
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3) распределяю обязанности между членами Уставной комиссии, даю 
разовые поручения членам Уставной комиссии; 

4) подписываю заключения, протоколы заседаний Уставной комиссии и 
выписки из них; 

5) провожу публичные слушания по проекту решения «О внесении 
изменений в Устав муниципального образования городской округ город 
Сургут». 

В связи с постоянным изменением федерального законодательства 
требуется и приведение муниципальных правовых актов в соответствие с 
законодательством. 

В 2015 году принято два решения Думы города «О внесении изменений 
и дополнений в Устав муниципального образования городской округ город 
Сургут Ханты-Мансийского автономного округа – Югры». Предварительно 
изменения обсуждались на заседаниях Уставной комиссии и публичных 
слушаниях.   

В результате принятых решений внесены изменения в  статьи Устава 
города в целях приведения действующей редакции Устава в соответствии с 
произошедшими изменениями федерального законодательства. В целом 
изменения в Устав связаны с новым способом избрания Главы города, в 
частности компетенция Думы города дополнена следующими 
полномочиями: 

1) принятие решения об избрании Главы города в порядке, 
установленном настоящим Уставом; 

2)    установление порядка проведения конкурса по отбору кандидатур 
на должность Главы города, общего числа членов конкурсной комиссии в 
городском округе, назначение половины членов конкурсной комиссии. 

В рамках новой процедуры избрания Главы города уточнен порядок 
голосования по проекту решения об избрании Главы города, вступления 
Главы города в должность.   

Кроме того, полномочия Думы города и Администрации города 
дополнены полномочиями по разработке и принятию программ 
комплексного развития транспортной инфраструктуры городского округа, 
программ комплексного развития социальной инфраструктуры городского 
округа.  

В рамках реализации полномочий органов местного самоуправления по 
стратегическому планированию к полномочиям Думы города отнесено 
согласование плана мероприятий по реализации стратегии социально-
экономического развития муниципального образования городской округ 
город Сургут. 

Изменения в Устав города, внесенные решением Думы города, связаны с 
принятием Федерального закона от 29.12.2014 № 458-ФЗ «О внесении 
изменений в Федеральный закон «Об отходах производства и потребления», 
отдельные законодательные акты Российской Федерации и признании 
утратившими силу отдельных законодательных актов (положений 
законодательных актов) Российской Федерации», а именно: 
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1) уточнены полномочия  Администрации в сфере организации 
деятельности по сбору (в том числе раздельному сбору), транспортированию 
обработке, утилизации, обезвреживанию, захоронению твердых 
коммунальных отходов. 

2) исключены полномочия Думы города и Администрации города, 
связанные с разработкой и утверждением инвестиционных программ 
организаций коммунального комплекса по строительству, реконструкции и 
(или) модернизации объектов, используемых для утилизации, 
обезвреживания и захоронения твёрдых бытовых отходов. 
 В связи с внесением изменений в Федеральный закон от 06.10.2003        
№ 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления» 
вопросы местного значения  городского округа дополнены полномочиями по 
обеспечению условий для развития на территории городского округа 
школьного спорта. В рамках данных изменений  в Устав города внесены 
соответствующие поправки в перечень вопросов местного значения и 
полномочия Администрации города. 
 Ряд изменений в Устав связаны с корректировкой отдельных 
положений Федерального закона от 21.12.1994 № 68-ФЗ «О защите 
населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и 
техногенного характера», в частности  к полномочиям Главы города отнесено 
введение режима повышенной готовности или чрезвычайной ситуации для 
органов управления и сил городского звена территориальной подсистемы 
Ханты-Мансийского автономного округа-Югры единой государственной 
системы предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций, 
установление местного уровня реагирования при введении режима 
чрезвычайной ситуации. 
 Внесены соответствующие изменения и в полномочия 
Администрации города в сфере обеспечения безопасности городского округа 
и его населения.    
 

Изменения в Регламент Думы города 
 
    В 2015 году  принято одно решение «О внесении изменений в 

решение Думы города «О Регламенте Думы города Сургута». Внесены 
изменения в статьи Регламента, которые направлены на урегулирование 
отдельных вопросов, касающихся организации деятельности Думы города, в 
частности, усовершенствована процедура включения дополнительных 
вопросов в проект повестки дня заседания Думы, уточнены организационные 
вопросы,  урегулирована процедура создания, деятельности рабочих групп из 
числа депутатов, представителей иных органов местного самоуправления, 
государственных органов, иных организаций. Регламент дополнен новой 
статьей, устанавливающей порядок принятия решения об избрании Главы 
города. 
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Работа с избирателями  
 
Как я уже говорил раньше, в начале 2011 года, совместно с жителями 

5-а микрорайона, были обозначены ряд вопросов, над которыми мне, как 
депутату, довелось работать в течение последующих 5 лет. Должен сказать, 
что практически все значимые вопросы, касающиеся 1 избирательного 
округа, были обозначены жителями домов, входящих в границы округа. Моя 
задача состояла в том, чтобы систематизировать поступающие вопросы, 
своевременно поставить их перед руководителями того или иного 
департамента или управления Администрации города. Таким образом, 
считаю, что решение большинства вопросов, важных как для данного 
микрорайона, так и всего города в целом, стали возможными благодаря 
тесному сотрудничеству между жителями микрорайона, депутата от 1 
избирательного округа и Администрации города Сургута. Поддерживая меня 
при решении вопросов, которые ставились на заседаниях профильных 
комитетов, заседаниях Думы, мои коллеги-депутаты оказывали и оказывают 
мне неоценимую помощь. И за это я им благодарен. Хочу также с 
благодарностью отметить самых активных жителей 1 избирательного округа, 
благодаря которым многие вопросы своевременно были поставлены и при их 
непосредственном участии доведены до логического завершения. 

Поставленные жителями 1 избирательного округа вопросы, 
касающиеся демонтажа свайного основания в торце жилого дома по ул. 
Ф.Показаньева-12, строительства детского сада в 5-А микрорайоне, 
освещения тропиночной сети в парке Кедровый Лог, строительства лыже-
роллерной трассы на территории спортивного ядра города, освещения дороги 
с тротуаром в 5-А микрорайоне, ремонта асфальто-бетонного покрытия 
дорог, находящихся в границах 1 избирательного округа, установки 
мемориальных досок в честь выдающихся жителей города на фасадах жилых 
домов на сегодняшний день решены. 

 Хотелось бы отметить основной вопрос, обозначенный жителями 1 
избирательного округа как важный и требующий решения – это 
строительство общеобразовательной школы в 5-А микрорайоне. 

Список оказался внушительным и, учитывая общее положение вещей в 
городе и количество проблем, которые ставились перед городом, тот факт, 
что практически все поставленные на старте задачи в течение срока 
исполнения депутатских полномочий были реализованы, доставляет мне 
моральное удовлетворение, а для жителей первого избирательного округа, 
надеюсь, оказались полезными.   К большому сожалению, к концу моих 
полномочий не удастся решить вопрос со строительством школы в нашем 
микрорайоне. Несмотря на то, что было потрачено огромное количество сил 
и энергии, вопрос пока движется не так быстро, как того хотелось. 
Продолжение начатой работы в этом направлении будет, наверное, одной из 
главных задач для депутата от 1 избирательного округа Думы нового, 6 
созыва. Во всяком случае, задел в этом направлении заложен серьезный. Не 
вызывает сомнений, что этот проект будет реализован в ближайшие 3-5 лет. 
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Кроме перечисленного следует отметить, что нам всем вместе за 5 лет 
удалось решить и другие очень важные вопросы. В частности – отмена 
строительства гостиницы в 5-А микрорайоне, демонтаж КНС-16 рядом с 
детским садом "Метелица" (с наступлением тепла на этом месте должна быть 
оборудована дополнительная автостоянка), обустроена прекрасная аллея в 
парке Кедровый Лог, ведущая к дворцу искусств «Нефтяник» (в 2016 году 
приступим к реконструкции моста через ручей в продолжение аллеи, 
средства на проектные работы в бюджете заложены), обустроен проезд к 
кардиоцентру со стороны ул.Ф.Показаньева, обустроен тротуар к дворцу 
искусств Нефтяник со стороны ул. Ф.Показаньева (сейчас решаем вопрос 
установки остановочного павильона рядом с дворцом искусств Нефтяник), 
отремонтирован фасад поликлиники «Нефтяник» по проспекту Набережный, 
заложен сквер рядом с детским садом "Росток" (в 2016 году он получит 
дополнительное развитие, денежные средства в городском бюджете 
предусмотрены).     

Деятельность депутата невозможна без постоянного контакта с 
избирателями, работой с обращениями граждан. Работая в качестве депутата, 
ежегодно я получаю более ста обращений. Обращения поступают из разных 
источников – письменные, устные обращения на личных приёмах, а также 
обращения, поступившие на официальный сайт Думы города и по телефону. 
С удовлетворением отмечу, что ни одно из них не оставлено без внимания. 
Не по всем заданным вопросам удалось найти решение, на которое 
рассчитывал заявитель. Причин тому много – это и несовершенное 
законодательство, и отсутствие финансовых возможностей и 
недостаточность полномочий депутата. Но очень приятно то, что многие 
вопросы удалось решить положительно.  

К моей огромной радости отмечаю, что мне удалось установить тесный 
контакт с неработающими пенсионерами, ветеранами трудового фронта и с 
ветеранами Великой отечественной войны, проживающими в 5-А 
микрорайоне. Мы вместе проводим мероприятия, посвященные различным 
праздничным датам. Общение с этими людьми доставляет мне огромное 
удовольствие. Хочется верить, что эти чувства взаимны.  

 
Взаимодействие  со СМИ 
 

Одним из важных направлений работы депутата является 
взаимодействие со СМИ. Считаю, что депутат не должен быть закрытым. 
Ведение диалога с избирателями способствует выявлению проблемных 
вопросов, требующих решения. 

В течение всего срока исполнения депутатских полномочий я 
неоднократно принимал участие в различных телевизионных программах, в 
которых высказывал свою точку зрения по вопросам, касающимся 
жизнедеятельности города. Кроме того, записал несколько интервью на 
телевидении и в газетах. 
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Выводы 
 

В период с 2011 по настоящее время принимал участие в различных 
мероприятиях, проводимых Главой города, Администрацией, 
общественными организациям города. Часто общаюсь с людьми, и понимаю, 
как много проблем их беспокоит. И то, что люди доверяют мне решать свои 
проблемы, а мне хоть с небольшой частью этих проблем удается справиться, 
приносит искреннее удовлетворение. Я отдаю себе отчет о масштабах 
проблем, стоящих перед жителями микрорайона, перед жителями города и 
стараюсь прилагать усилия для того, чтобы этих проблем хоть не намного, но 
становилось меньше.  

В заключение традиционно хотелось бы обратиться с призывом к 
жителям нашего города. Уважаемы горожане, давайте вместе сохраним то, 
что нам удалось сделать за 5 лет. Сохраним светильники в парке, остановим 
человека, который пытается сломать недавно установленные скамейку или 
урну, научим своих детей не портить подъезды в наших домах и т.д. Мы 
должны понимать, что вкладывая деньги в восстановление загубленных по 
нашей вине материальных ценностей, мы лишаем себя средств на 
дальнейшее  развитие. 

 
С уважением, депутат Думы города – И.П.Бруслиновский 


